



## ECOLE DE TIR : bilan d'activité 2024/25

### Attention, métaux lourds !

Cette année restera marquée par la fermeture subite du pas de tir de 10 mètres à air comprimé puis par l'interruption soudaine des activités de formation dont l'école de tir en raison d'un risque avéré d'intoxication au plomb. Grâce à la réactivité immédiate des instances dirigeantes du club, toutes les mesures de prévention et de traitement ont pu être mises en œuvre à temps. A notre connaissance et à ce jour, aucun enfant participant ou ayant participé aux activités du club, ne nous a été signalé comme positif à la plombémie. Cette situation nous a permis de sensibiliser l'ensemble des membres du club aux risques de l'utilisation du plomb dans le tir sportif et nous a conduits à entreprendre d'importants travaux de rénovation et d'aération du pas de tir de 10 mètres. Notre réactivité et notre capacité d'initiative face à cette situation ont été saluées par l'ensemble de nos interlocuteurs (FFTir, Centre Anti-Poisons, Agence Régionale de Santé, commission inter-administrations d'inspection, médecins traitants). Nos jeunes tireurs ont toutefois été privés de toute ou partie de l'essentiel de leur activité sportive pendant près d'un trimestre. A titre de compensation, le Comité Directeur a décidé de n'appliquer aucune augmentation du tarif de la licence des jeunes et enfants de l'école de tir pour la saison 2025/26.

Cette année encore, l'école de tir s'est illustrée dans les différents championnats auxquels nos jeunes ont participé, nous rapportant de nombreuses médailles que l'on pourrait évaluer non plus au nombre ou à la matière (or, argent ou bronze) mais bien au poids des métaux obtenus. Nos jeunes compétiteurs ont en effet remporté pas moins de 10 médailles dont une médaille d'or aux championnats régionaux. Cette année encore, nous avons accompagné deux de nos jeunes tireuses pour leur participation au championnat de France. L'une d'elles a eu l'honneur de faire partie de l'équipe régionale « Espoirs ». Mais l'école de tir ne se limite pas qu'à la compétition, ce sont également une vingtaine de jeunes tireurs qui découvrent le tir sportif et prennent plaisir à progresser dans le parcours pédagogique de formation que nous proposons. Comme chaque année, la grande majorité de nos jeunes tireurs renouvellent leur inscription, devenant de « vieux habitués » du club. Enfin, une tendance se confirme cette année dans notre école de tir : les filles sont de plus en plus nombreuses et elles brillent par leurs résultats. Enfin, ce sont aussi les quatre enfants du groupe de l'Ecole Municipale des Sports d'Aubenas (EMS) accueilli durant le dernier trimestre de l'année 2025 dont deux d'entre eux ont aujourd'hui intégré l'école de tir.

## L'école de tir en quelques chiffres

L'école de tir, ce sont :

- **16 enfants** âgés de 9 à 14 ans auxquels s'ajoutent **4 jeunes** âgés de 15 à 17 ans, soient **20 jeunes tireurs** accueillis régulièrement par notre club dont **15** d'entre eux ont renouvelé leur licence et **5** sont de nouveaux inscrits.
- **6 filles** et **14 garçons**
- **196 heures** de prestations pédagogiques en direct avec nos jeunes tireurs, représentant l'équivalent de **80 demi-journées** annuelles.
- **Une vingtaine de journées** de travail administratif et logistique (échanges et informations aux familles, reporting annuel pour la FFTir, organisation et inscriptions aux compétitions, accompagnement aux épreuves olympiques, rédaction des rapports d'activités, réunions avec le comité directeur, etc.)
- **3 encadrants bénévoles** : Julie Croze (animatrice en cours de formation) ; Maxime Chaffotte (animateur club) ; Claude Léger (animateur club) et de manière plus globale, l'ensemble des membres du club avec qui nos jeunes tireurs ont régulièrement l'occasion de partager leur passion et de bénéficier de certains conseils techniques.
- **9 médailles** remportées aux championnats départementaux ; **1 médaille d'or** aux championnats régionaux et **2 classements** en championnat de France.

Pour la saison 2024/25, les effectifs de l'école de tir se répartissent de la manière suivante :

Saison 22/23	Poussins			Benjamins			Minimes			Cadets & Jrs			Total
	Nouv.	Renouv.	Total	N	R	T	N	R	T	N	R	T	
Filles					1	1		4	4		1	1	6
Garçons	1	1	2	2	2	4	2	2	4		4	4	14
<b>Total</b>	1	1	<b>2</b>	2	3	<b>5</b>	2	6	<b>8</b>		5	<b>5</b>	<b>20</b>

En comparaison avec la saison précédente, on peut observer la part très fortement majoritaire du nombre de participants ayant renouvelé leur licence. Les nouvelles inscriptions représentent cette année un quart des effectifs de l'école de tir. Les groupes Benjamins à Cadets et Juniors sont en augmentation constante, traduisant un certain « vieillissement » de la population de l'école de tir. En revanche, le groupe Poussins reste relativement faible, les familles ayant peut-être tendance à attendre un certain niveau de maturité de leurs enfants avant de les inscrire dans une activité de tir sportif. Enfin, nous pouvons remarquer que la part des filles reste stable et significative pour un sport comme le nôtre, avec une proportion d'un tiers de l'effectif total.

## Les résultats aux compétitions

La saison 2024/25 confirme et conforte les résultats obtenus lors des années précédentes. Notre école de tir a participé à l'ensemble des épreuves olympiques de la saison, dont :

- **Championnats départementaux des écoles de tir :** 9 de nos jeunes tireurs ont participé aux épreuves départementales. Au total, notre école de tir a remporté 6 médailles d'or (4 individuelles + 2 en équipe), 3 médailles d'argent (2 individuelles + 1 en équipe) et une médaille de bronze. 8 d'entre eux ont été qualifiés pour les championnats régionaux.
- **Championnats régionaux des écoles de tir :** 7 de nos jeunes tireurs qualifiés ont pu participer aux épreuves régionales, desquelles ils sont revenus avec une médaille d'or (pistolet Minime fille) et deux qualifications pour le championnat de France.
- **Championnats de France des écoles de tir :** Nos deux jeunes tireuses qualifiées ont toutes les deux participé aux épreuves nationales, revenant respectivement avec une 24<sup>ème</sup> place (sur 73) en pistolet 10m, catégorie Minimes filles et une 73<sup>ème</sup> place (sur 152) en carabine 10m, catégorie Benjamines filles.
- **7 niveaux « Cible Jaune » validés** durant la saison.

Le Comité Départemental de Tir de l'Ardèche ainsi que la Ligue Régionale de Tir Dauphiné-Savoie n'ont pas manqué de saluer et de remercier le club pour sa participation et les résultats obtenus à ces épreuves olympiques fédérales.

## Les perspectives pour la saison 2025/26 :

Pour la saison à venir, nous souhaitons renforcer notre organisation afin de nous adapter au mieux à l'évolution des profils de nos jeunes tireurs, notamment ceux d'entre eux qui participent ou sont en mesure de participer à des épreuves olympiques fédérales :

- Maintien d'un groupe « Cadets et Juniors » (les samedis matins), ces derniers pourront être amenés à s'entraîner avec des tireurs adultes et être ainsi initiés à différentes disciplines, en plus du tir de précision à 10 mètres.
- Reconstitution du groupe « débutants » les samedis matins.
- Création d'un groupe spécifique « Compétiteurs » (8 participants maximum) les mercredis soirs et certains dimanches après-midi (préparation aux épreuves).
- Maintien de l'organisation en trois groupes pour les mercredis après-midis.
- Suspension temporaire des activités en partenariat avec l'EMS, dans l'attente d'un renfort de l'équipe d'encadrement du club.
- Suspension des séances pédagogiques durant les vacances scolaires.
- Inauguration du pas de tir 10 mètres rénové (12 postes dont 4 cibles électroniques).

Le développement du club en général et de l'école de tir en particulier nous conduit toutefois à rappeler quelques points de vigilance, dont notamment :

- Les équipements et principalement les armes que nous mettons à disposition dont le nombre limité peut nous conduire à restreindre les participations aux compétitions (6 carabines + 4 pistolets de type « Junior »). De plus, ces équipements nécessitent une maintenance aussi régulière que coûteuse.
- Le coût des déplacements et des inscriptions aux compétitions auquel le club participe et qui s'alourdit en proportion de l'augmentation du nombre de compétiteurs.
- L'encadrement qui, avec seulement trois animateurs, reste très fragile et atteint aujourd'hui ses limites techniques. Nous espérons que très prochainement de nouveaux membres du club se formeront au brevet d'animateur afin de venir renforcer l'équipe en place et éventuellement, être en capacité de remplacer temporairement un encadrant défaillant.
- La nécessité de devoir communiquer sur les activités de l'école de tir afin d'éviter des représentations fausses ou erronées de la part des familles. Promouvoir l'intérêt de cette discipline du point de vue sportif et éducatif par la reconnaissance des résultats obtenus au niveau local par nos jeunes tireurs.
- La nécessité de communiquer sur les mesures de prévention et de lutte contre les intoxications au plomb dans les stands de tir et plus particulièrement, sur les habitudes individuelles d'hygiène à respecter scrupuleusement.

En conclusion, la saison sportive 2024/25 vient confirmer les résultats obtenus durant les années précédentes ainsi que le niveau technique général de l'ensemble de nos jeunes tireurs. Nous espérons qu'ils seront toujours aussi nombreux l'année prochaine à participer aux différentes compétitions fédérales officielles ou aux challenges amicaux organisés par le club. Nous souhaitons surtout que l'école de tir continue à rester pour tous nos jeunes, un espace pédagogique convivial, fait d'amitiés, de passions et de plaisirs partagés.